



# РУМЯНЦЕВСКИЕ ЧТЕНИЯ

МЕЖДУНАРОДНАЯ  
НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ  
КОНФЕРЕНЦИЯ

(21–23 апреля 2021)

# '21

---

МИНИСТЕРСТВО КУЛЬТУРЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
РОССИЙСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ БИБЛИОТЕКА  
БИБЛИОТЕЧНАЯ АССАМБЛЕЯ ЕВРАЗИИ

---

---

# РУМЯНЦЕВСКИЕ ЧТЕНИЯ — 2021

---

Материалы  
Международной научно-практической конференции  
(21–23 апреля 2021)  
Часть 2

Москва  
Пашков дом  
2021

УДК 0(045)(100)  
ББК 7я431  
Р86

Редколлегия:

- Дуда В. В.*, генеральный директор РГБ (председатель)  
*Белякин Ю. С.*, зав. сектором Центра по исследованию проблем развития библиотек в информационном обществе, канд. ист. наук  
*Гусева Е. Н.*, директор Департамента научно-образовательной деятельности, канд. пед. наук  
*Дворкина М. Я.*, гл. науч. сотр. Центра по исследованию проблем развития библиотек в информационном обществе, д-р пед. наук  
*Иванова Е. А.*, ученый секретарь, канд. ист. наук  
*Козлова Е. И.*, вед. науч. сотр. Центра по исследованию проблем развития библиотек в информационном обществе, канд. пед. наук  
*Рамазанова Д. Н.*, зав. научно-исследовательским отделом редких книг (Музеем книги), канд. ист. наук  
*Родионова Л. В.*, зав. отделом изоизданий, канд. ист. наук  
*Самарин А. Ю.*, зам. генерального директора по научно-издательской деятельности, д-р ист. наук  
*Семенов А. А.*, зав. отделом нотных изданий и звукозаписей, канд. пед. наук  
*Сукиасян Э. Р.*, гл. редактор ББК, зав. сектором главной редакции ББК Научно-исследовательского центра развития ББК, канд. пед. наук  
*Тикунова И. П.*, нач. управления научной и методической деятельности — зав. Центром по исследованию проблем развития библиотек в информационном обществе, канд. филос. наук  
*Федоров В. В.*, президент РГБ, канд. экон. наук

Составитель *Иванова Е. А.*, ученый секретарь, канд. ист. наук

**Румянцевские чтения — 2021** = The Romyantsev Readings — 2021 : материалы Междунар. науч.-практ. конф. (21–23 апр. 2021). [В 2 ч.]. Ч. 2 / Министерство культуры РФ, Российская гос. б-ка, Библ. Ассамблея Евразии ; [сост. Е. А. Иванова ; редкол.: В. В. Дуда (председатель), Ю. С. Белянкин, Е. Н. Гусева и др.]. — Москва : Пашков дом, 2021. — 595, [2] с. — Парал. тит. л. англ.

ISBN 978-5-7510-0820-8 (ч. 2)

ISBN 978-5-7510-0818-5

Сборник содержит материалы Международной научно-практической конференции «Румянцевские чтения — 2021», ежегодно проводимой в Российской государственной библиотеке.

На конференции традиционно рассматривается широкий круг вопросов теории и практики книговедения, библиотековедения и библиографоведения. В издании представлены работы, посвященные изучению рукописных и печатных книг, изоизданий, нот, их созданию и бытованию, раскрытию фондов книгохранилищ и архивов, истории библиотек, музеев, частных собраний, выдающимся деятелям науки и культуры прошлого. В сборник включен и наиболее полный из существующих на данный момент обзоров исследований XIX–XXI вв., посвященных Н. П. Румянцеву. Также в него вошли статьи, освещающие вопросы библиотечно-библиографической классификации, профессиональной подготовки специалистов библиотечно-информационной сферы, деятельности российских и зарубежных библиотек на современном этапе (в том числе особенностям работы учреждений в условиях ограничений, продиктованных мерами по предотвращению распространения коронавирусной инфекции).

Материалы конференции могут быть интересны книговедам, библиотековедам, библиографам, историкам, культурологам, широкому кругу читателей.

УДК 0(045)(100)

ББК 7я431

## Содержание

<i>Мазурицкий А. М.</i> Трансформация деятельности библиотек по формированию пространства знаний.....	5
<i>Малахова И. В.</i> Молотовский филиал Государственной библиотеки СССР имени В. И. Ленина в годы Великой Отечественной войны.....	12
<i>Мартьянова С. С.</i> Митрофан Петрович Беляев и его каталог «Дешевых изданий современных русских композиторов» .....	19
<i>Масловская Н. С.</i> Межотдельская координация и нормативно-методическое обеспечение библиографической деятельности Российской государственной библиотеки: исторический аспект.....	25
<i>Меньщикова С. П.</i> Межгосударственные приграничные связи библиотек России со странами СНГ: перспективы исследования .....	33
<i>Милёшина Ю. Ю.</i> «И звонких гуслей беглый звук...»: об одном издании из коллекции нотных памятников отдела нотных изданий и звукозаписей Российской государственной библиотеки .....	37
<i>Милюнец А. Ч.</i> Экспертный опрос как инструмент исследования содержания логистической компетенции библиотекаря-комплектатора.....	43
<i>Михалкина Е. М.</i> Зарубежное кино в советском киноплакате 1985–1991 годов .....	48
<i>Молчанов В. Ф.</i> Освещение деятельности Н. П. Румянцева в отечественной историографии XIX–XXI веков .....	52
<i>Морозова К. И.</i> По полочкам: жизнь А. К. Гольдебаева (Семёнова) и его книг.....	68
<i>Мотульский Р. С.</i> Фонды Виленской публичной библиотеки: особенности формирования, учета и организации .....	73
<i>Муромцева Л. П.</i> Музеи российской эмиграции в США .....	82
<i>Мусаханова М. З., Мусаханова Ж. М.</i> Культурное наследие библиотек в музеях Республики Казахстан.....	88
<i>Назарова И. П.</i> Экология и геоэкология. Экологизация наук и ее отражение в Средних таблицах Библиотечно-библиографической классификации.....	94

<i>Неустроева В. А.</i> Рукописный фонд Национальной библиотеки Республики Саха (Якутия): этнография Якутии в исследованиях Ильи Самуиловича Гурвича .....	100
<i>Нешерет М. Ю.</i> Справочно-библиографические службы национальных библиотек Европы: цифровые сервисы .....	105
<i>Никифорова Н. М.</i> Хикифуда — японские рекламные листовки из фондов Российской государственной библиотеки искусств .....	111
<i>Никольшин Н. В.</i> К 75-летию Победы в Великой Отечественной войне: книги из фонда Научной библиотеки РГГУ, изданные в годы войны .....	116
<i>Носов Н. Н.</i> Зарубежные публикации сочинений Н. А. Клюева .....	124
<i>Нохрина В. А.</i> О влиянии сельскохозяйственной литературы на экономическое развитие России в первой половине XIX века .....	132
<i>Овсянникова Т. В.</i> Профессионализация библиотечных специалистов и студентов в рамках современного непрерывного образования .....	137
<i>Овчинникова О. А., Морева О. В.</i> «На память от автора»: инскрипты в изданиях научной библиотеки Уральского государственного юридического университета .....	142
<i>Панасина О. П., Свекла В. В.</i> Проект «Мемориальный кабинет П. Ф. Глебки онлайн» как пример социокультурной деятельности Центральной научной библиотеки имени Якуба Коласа Национальной академии наук Беларуси в период пандемии COVID-19 .....	146
<i>Панченко А. М.</i> Военно-географический отдел кабинета фундаментальной библиотеки Алексеевского военного училища .....	152
<i>Пархоменко Т. А.</i> Издания русского католического зарубежья XIX – первой трети XX века .....	161
<i>Паскаль А. Д.</i> О первом малоизвестном опубликованном описании В. И. Григоровича собрания рукописей Ново-Нямецкого монастыря в Бессарабии .....	166
<i>Первалова Е. В.</i> Дмитрий Андреевич Толстой и Михаил Никифорович Катков: реформаторы российского образования (по материалам отдела рукописей Российской государственной библиотеки) .....	173
<i>Перекрест С. В.</i> К истории разработки таблиц Библиотечно-библиографической классификации по медико-биологическим дисциплинам .....	179
<i>Петрова С. Г.</i> Китайский опыт обслуживания читателей в период пандемии: использование библиотеками Китайской Народной Республики коммуникативной системы WeChat .....	184

<i>Плешкевич Е. А.</i> «Стратегия развития библиотечного дела в Российской Федерации до 2030 года»: шаг вперед или два шага назад? .....	188
<i>Полонский Д. Г.</i> Печатные издания и рукописи произведений Кирилла Транквиллиона в сербских книжных собраниях XVIII века .....	195
<i>Прихожев П. В.</i> Консорциумы как форма сотрудничества библиотек: зарубежный опыт .....	201
<i>Пуганова Е. Л.</i> «Библия в лицах» по рисункам Юлиуса Шнорра фон Карольсфельда как образец для иконописания .....	206
<i>Пушков В. П.</i> Книжные покупки работников Московского печатного двора в 1636–1637 годах .....	211
<i>Радеева О. Н.</i> Материалы архива В. А. Десятникова в отделе рукописей Российской государственной библиотеки. К 90-летию со дня рождения писателя и искусствоведа .....	217
<i>Раздорский А. И.</i> Из опыта выявления печатных всеподданнейших отчетов наместников, генерал-губернаторов, губернаторов и градоначальников Российской империи .....	223
<i>Рамазанова Д. Н.</i> Кириллические издания из коллекции В. А. Десницкого: к истории комплектования фонда редких книг Российской государственной библиотеки в середине XX столетия .....	230
<i>Рафеева М. С.</i> Библиотечные формы мемориализации историко-культурного наследия региона .....	237
<i>Решетникова О. В.</i> Развитие научных подходов к дифференциации читателей в рекомендательной библиографии .....	242
<i>Рогозин М. А.</i> Житие преподобного Иринарха Затворника, Ростовского чудотворца в материалах отдела рукописей Российской государственной библиотеки .....	249
<i>Родионов Г. Е.</i> Тверская Карелия в документах архивного фонда Московского областного бюро краеведения (фонд 177 отдела рукописей Российской государственной библиотеки) .....	254
<i>Родионова А. Е., Бурцева В. И.</i> Русская поэтесса Мария Кудашева — муза и жена Ромена Роллана .....	263
<i>Родионова Л. В.</i> Историко-книговедческие аспекты изучения коллекции «Пресвятая Богородица в отечественных лубочных картинках XIX — начала XX веков» из собрания Российской государственной библиотеки .....	272
<i>Румянцев Д. С.</i> Свяtitель Григорий Богослов в изданиях Альда Мануция .....	278

<i>Русин Д. О.</i> Источниковедческий анализ писем императрицы Марии Федоровны к Воронцовым-Дашковым (на основе материалов отдела рукописей Российской государственной библиотеки).....	282
<i>Рябова В. И.</i> Книжные знаки издательств и типографий Европы и России XVII – начала XX века, выпускавших научную литературу, в фонде Библиотеки по естественным наукам Российской академии наук.....	287
<i>Савицкая Т. Е.</i> Цифровые издательства в зарубежных библиотеках.....	294
<i>Самарин А. Ю. Н. Г.</i> Мартынова-Понятовская — сотрудник отдела редких книг Библиотеки Румянцевского музея.....	300
<i>Самсонова В. А.</i> Библиотечно–библиографические материалы в коллекции М. З. Винокурова.....	307
<i>Сахаров Н. А.</i> Обязательный экземпляр печатного издания в электронной форме — веление современной эпохи.....	316
<i>Семенюк А. А.</i> Русские ноты в редком фонде отдела нотных изданий и звукозаписей Российской государственной библиотеки.....	324
<i>Серебрянникова Т. О., Стегаева М. В.</i> Сохранение культурного наследия как инструмент профессионального развития студентов вузов культуры.....	331
<i>Серков А. И. Н. П.</i> Киселев и его незавершенные планы в издательстве «Мусaget».....	335
<i>Смылова О. А.</i> Книги из библиотеки Ярославской духовной семинарии в Ярославской областной универсальной научной библиотеке имени Н. А. Некрасова.....	341
<i>Соболева А. Е.</i> Житие преподобного Александра Свирского в старообрядческой рукописной традиции XVIII–XIX веков.....	346
<i>Соколов С. В.</i> На пути к библиотечной Википедии.....	349
<i>Соколова Е. И. А. Ф.</i> Лосев и А. Г. Спиркин (по материалам отдела рукописей Российской государственной библиотеки).....	358
<i>Соколова И. С.</i> Книжные и журнальные издания по естественным наукам: современные российские показатели выпуска.....	363
<i>Соколова Н. Ю.</i> Чтение в контексте современного медиапространства.....	368
<i>Соломина О. Л.</i> История поступления коллекции К. А. Скачкова в Московский публичный и Румянцевский музей.....	373
<i>Степанов В. К.</i> Библиотеки в 2020 году: уроки пандемии.....	380



<i>Стефанович А. В.</i> Библиотека Радзивиллов Несвижской ординации (вторая половина XIX века – 40-е годы XX века): комплекс частных коллекций .....	386
<i>Столяров Ю. Н.</i> Любовь Борисовна Хавкина: 150 лет со дня рождения .....	396
<i>Суворова В. М.</i> Библиотека в современном мире: доступность в период ограничений .....	403
<i>Сухорукова Р. Н.</i> Изучение библиотеками документального исторического наследия как путь к возвращению из забвения малоизвестных страниц истории.....	408
<i>Сухотина М. Л.</i> Книжные новинки в фондах библиотек: форма визуализации данных на библиотечных сайтах .....	415
<i>Суша А. А.</i> Создание Государственного реестра книжных памятников Республики Беларусь.....	419
<i>Сысоев А. Н., Астахова Т. С., Смирнова О. В.</i> Свойства иерархической структуры УДК: новые данные .....	425
<i>Твердюкова Ю. Р.</i> Художественные особенности киноплакатов «Совэкспортфильма» .....	430
<i>Тикунова И. П.</i> Дистанционные сервисы для пользователей на сайтах национальных библиотек: итоги исследования .....	436
<i>Тимофеева Ю. В.</i> 2-я Томская городская публичная библиотека: история создания и состав фонда.....	441
<i>Тимошенкова Г. А.</i> “Stabat mater” принцессы Амалии Саксонской: от рукописей до издания.....	447
<i>Титова Ю. В.</i> Роль Козьмы Терентьевича Солдатенкова в становлении Румянцевского музея.....	451
<i>Титовец Е. И.</i> Издания Василия Бурцова в ЦНБ НАН Беларуси .....	456
<i>Ткачева Е. В.</i> Библиометрическая оценка научного наследия члена-корреспондента Л. П. Рысина (1929–2015) .....	463
<i>Трофимова Н. И.</i> Специальные библиографические ресурсы национальных библиотек России.....	468
<i>Тутынина А. Г.</i> Возникновение советской библиотечной системы обслуживания населения.....	475
<i>Уланова А. В.</i> Династия Ильиных на службе в Бронницком уезде (по материалам личного архивного фонда отдела рукописей Российской государственной библиотеки).....	479

<i>Филимончик С. Н.</i> Вклад Д. З. Генделева в развитие книжного дела в Карелии.....	485
<i>Фомин Д. В.</i> Немецкая народная поэзия в иллюстрациях Н. Г. Гольц .....	491
<i>Хайцева Л. Б.</i> Преемственность идей Л. Б. Хавкиной в формировании специализированного фонда Кабинета библиотековедения Российской государственной библиотеки .....	497
<i>Харитоновна С. К.</i> Коллекция оригинальной книжной графики Гершона Абрамовича Кравцова в собрании НИО редких книг (Музея книги) Российской государственной библиотеки .....	503
<i>Ходанович М. А.</i> Междисциплинарные исследования в Сокращенных таблицах Библиотечно-библиографической классификации (ББК) .....	508
<i>Чудинов Д. А., Шевцова Л. А.</i> Уникальный экземпляр издания «Обозрения Кормчей книги»: история создания и поступления в отдел рукописей Российской государственной библиотеки .....	516
<i>Шамраева Е. Ю.</i> Выставка как модель самопрезентации культурной институции в цифровом пространстве: реальные и виртуальные книжные выставки .....	523
<i>Шестопалов И. И.</i> Письма зарубежных славистов как источник сведений о сочинениях Юрия Крижанича.....	530
<i>Шустова Ю. Э.</i> Экземпляры львовского издания Евангелия 1704 года в собрании Российской государственной библиотеки.....	535
<i>Шустрова Л. В.</i> Художник Е. Н. Голяховский со страниц советских СМИ 60-х годов XX века.....	541
<i>Эпштейн Д. М.</i> «Советское правительство сможет продержаться на Кубе»: издания Коминтерна в собрании НЭБ .....	548
<i>Яковлева Г. В.</i> Информационная безопасность в таблицах Библиотечно-библиографической классификации .....	554
<i>Яркова К. П.</i> Библиотека В. М. Гессена — книжный памятник эпохи становления российского парламентаризма на рубеже XIX–XX веков.....	558
Сведения об авторах.....	566

## Contents

<i>Mazuritsky A. M.</i> Transformation of libraries' activities on the knowledge space formation .....	5
<i>Malakhova I. V.</i> The Molotov Branch of the V. I. Lenin State Library of the USSR during the Great Patriotic War .....	12
<i>Martyanova S. S.</i> Mitrofan Petrovich Belayev and his catalog of "Cheap Publications of Contemporary Russian Composers" .....	19
<i>Maslovskaya N. S.</i> Interdepartmental coordination and normative and methodological support of the bibliographic activities of the Russian State Library: the historical aspect .....	25
<i>Menshchikova S. P.</i> Cross-border relations of Russian libraries with the CIS countries: research prospects .....	33
<i>Milyoshina Yu. Yu.</i> "And the ringing gusli's fluent sound...": about a publication from the collection of musical monuments of the Department of Printed Music and Sound Recordings of the Russian State Library.....	37
<i>Milyunets A. Ch.</i> Expert survey as a tool for researching the content of the logistics competence of an acquisitions librarian .....	43
<i>Mikhalkina E. M.</i> Foreign films in Soviet movie posters of 1985–1991 .....	48
<i>Molchanov V. F.</i> The coverage of N. P. Romyantsev's activity in the Russian historiography of the 19th–21st centuries.....	52
<i>Morozova K. I.</i> Sorted out: the life of A. K. Goldebaev (Semenov) and his books.....	68
<i>Motulsky R. S.</i> Collections of the Vilna Public Library: aspects of their formation, registration and organization.....	73
<i>Muromtseva L. P.</i> Museums of Russian emigration in the USA.....	82
<i>Musakhanova M. Z., Musakhanova Zh. M.</i> Cultural heritage of museum libraries of the Republic of Kazakhstan.....	88
<i>Nazarova I. P.</i> Ecology and Geocology. Ecologization of sciences and its reflection in the Medium Schedules of the Library-Bibliographic Classification .....	94
<i>Neustroeva V. A.</i> The Manuscript Collection of the National Library of the Republic of Sakha (Yakutia): the ethnography of Yakutia in the research of Ilya Samuilovich Gurvich .....	100

<i>Neshcheret M. Yu.</i> Reference and bibliographic services of National Libraries of Europe: digital services.....	105
<i>Nikiforova N. M.</i> Japanese hikifuda handbills in the Russian State Art Library.....	111
<i>Nikulshin N. V.</i> To the 75th anniversary of the Victory in the Great Patriotic War: wartime published books from the Scientific Library of the Russian State University for the Humanities .....	116
<i>Nosov N. N.</i> Foreign publications of Nikolay Klyuev's works .....	124
<i>Nokhrina V. A.</i> About the influence of agricultural literature on the economic development of Russia in the first half of the 19th century .....	132
<i>Ovsyannikova T. V.</i> Professionalization of library specialists and students in the system of modern continuing education .....	137
<i>Ovchinnikova O. A., Moreva O. V.</i> "As a souvenir from the author": inscriptions in books of the Scientific Library of the Ural State Law University.....	142
<i>Panasina O. P., Sviakla V. V.</i> The project "P. F. Hliebka Commemorative Room Online" as an example of the sociocultural activities of the Yakub Kolas Central Scientific Library of the National Academy of Sciences of Belarus during the COVID-19 pandemic .....	146
<i>Panchenko A. M.</i> The Military-Geographical Department of the Fundamental Library Office of the Alekseevskoe Military School.....	152
<i>Parkhomenko T. A.</i> Publications of the Russian Catholic emigration of the 19th – first third of the 20th century .....	161
<i>Pascal A. D.</i> On V. I. Grigorovich's first little-known published description of the manuscripts collection of the Novo-Nyametsky Monastery in Bessarabia .....	166
<i>Perevalova E. V.</i> Dmitry Andreyevich Tolstoy and Mikhail Nikiforovich Katkov: reformers of Russian education (based on the materials of the Manuscripts Department of the Russian State Library) .....	173
<i>Perekrest S. V.</i> On the history of the development of the Library-Bibliographical Classification Schedules for medical and biological sciences .....	179
<i>Petrova S. G.</i> China's experience of serving readers during the pandemic: using the WeChat communication system by libraries in the People's Republic of China .....	184
<i>Pleshkevich E. A.</i> The "Strategy for the Development of Librarianship in the Russian Federation until 2030": is it one step forward or two steps back? .....	188
<i>Polonsky D. G.</i> Printed publications and manuscripts of Cyril Tranquillion's works in Serbian book collections of the 18th century .....	195

<i>Prikhozhev P. V.</i> Consortia as a form of library cooperation: foreign experience .....	201
<i>Puganova E. L.</i> “The Bible in Pictures” based on Julius Schnorr von Carolsfeld’s drawings as a model for icon painting .....	206
<i>Pushkov V. P.</i> Book purchases of employees of the Moscow Print Yard in 1636/37.....	211
<i>Radeeva O. N.</i> Materials from Vladimir Desyatnikov’s archive at the Manuscripts Department of the Russian State Library. On the occasion of the 90th birth anniversary of the writer and art critic.....	217
<i>Razdorsky A. I.</i> From the experience of identifying printed humble reports of vicegerents, governor generals, governors and city administrators of the Russian Empire .....	223
<i>Ramazanova D. N.</i> Cyrillic publications from V. A. Desnitsky’s collection: on the history of rare books acquisition in the Russian State Library in the middle of the 20th century.....	230
<i>Rafeeva M. S.</i> Library forms of the region historical and cultural heritage memorialization.....	237
<i>Reshetnikova O. V.</i> Development of scientific approaches to the differentiation of readers in the recommendatory bibliography .....	242
<i>Rogozin M. A.</i> The Life of St. Irinarch the Recluse, Rostov Wonderworker in the materials of the Manuscripts Department of the Russian State Library.....	249
<i>Rodionov G. E.</i> Tver Karelia in documents of the archival collection of the Moscow Regional Bureau of Local Lore (coll. 177 of the Manuscripts Department of the Russian State Library) .....	254
<i>Rodionova A. E., Burtseva V. I.</i> Russian poet Maria Kudasheva — Romain Rolland’s muse and wife .....	263
<i>Rodionova L. V.</i> Historical and bibliological aspects of studying the collection “The Most Holy Theotokos in Russian Popular Prints of the 19th – early 20th Centuries” stored in the Russian State Library.....	272
<i>Rumyantsev D. S.</i> St. Gregory the Theologian in the Aldine Press .....	278
<i>Rusin D. O.</i> Source analysis of the Empress Maria Feodorovna’s letters to the Vorontsov-Dashkovs (based on the materials of the Manuscripts Department of the Russian State Library) .....	282
<i>Ryabova V. I.</i> Bookplates of the 17th – early 20th centuries’ European and Russian publishing houses and printing houses issuing scientific literature in the Library for Natural Sciences of the Russian Academy of Sciences.....	287
<i>Savitskaya T. E.</i> Digital publishing houses in foreign libraries .....	294

<i>Samarin A. Yu. N. G. Martynova-Ponyatovskaya — an employee of the Rare Books Department of the Rumyantsev Museum Library</i> .....	300
<i>Samsonova V. A. Library and bibliographic materials in the collection of M. Z. Vinokourov</i> .....	307
<i>Sakharov N. A. Legal depositing of a printed publication in electronic form is a dictate of the modern times</i> .....	316
<i>Semenyuk A. A. Russian music publications in the rare collection of the Department of Printed Music and Sound Recordings of the Russian State Library</i> .....	324
<i>Serebrjannikova T. O., Stegaeva M. V. Preservation of cultural heritage as a tool for professional development of cultural universities' students</i> .....	331
<i>Serkov A. I. N. P. Kiselyov and his unfinished plans in “Musaget” publishing house</i> .....	335
<i>Smyslova O. A. The books from the library of the Yaroslavl Theological Seminary in the Yaroslavl Regional Universal Scientific Library named after N. A. Nekrasov</i> .....	341
<i>Soboleva A. E. The Life of St. Alexander Svirsky in the Old Believer manuscript tradition of the 18th–19th centuries</i> .....	346
<i>Sokolov S. V. On the way to a library Wikipedia</i> .....	349
<i>Sokolova E. I. A. F. Losev and A. G. Spirkin (based on the materials from the Manuscripts Department of the Russian State Library)</i> .....	358
<i>Sokolova I. S. Book and journal publications on natural sciences: modern Russian issuance indicators</i> .....	363
<i>Sokolova N. Yu. Reading in the context of modern media space</i> .....	368
<i>Solomina O. L. The history of the acquisition of K. A. Skachkov's collection by the Moscow Public and Rumyantsev Museum</i> .....	373
<i>Stepanov V. K. Libraries in 2020: lessons from the pandemic</i> .....	380
<i>Stefanovich A. V. The Library of the Radziwills of the Nesvizh Ordination (second half of the 19th century – 1940s): a complex of private book collections</i> .....	386
<i>Stolyarov Yu. N. Lyubov Borisovna Khavkina: 150 years since her birth</i> .....	396
<i>Suvorova V. M. Libraries in the modern world: accessibility during the period of restrictions</i> .....	403
<i>Sukhorukova R. N. Libraries' research of documentary historical heritage as a way to return little-known pages of history from oblivion</i> .....	408
<i>Sukhotina M. L. Book novelties in library collections: the format of data visualization on library websites</i> .....	415

<i>Susha A. A.</i> Creation of the State Register of Book Artefacts of the Republic of Belarus .....	419
<i>Sysoev A. N., Astakhova T. S., Smirnova O. V.</i> Some features of the UDC hierarchical structure: new data .....	425
<i>Tverdyukova Yu. R.</i> Artistic features of Sovexportfilm movie posters .....	430
<i>Tikunova I. P.</i> Remote services for users on national libraries' websites: study results .....	436
<i>Timofeeva Yu. V.</i> 2nd Tomsk City Public Library: the history of its creation and collections composition .....	441
<i>Timoshchenkova G. A.</i> "Stabat mater" of Princess Amalia of Saxony: from manuscripts to publication .....	447
<i>Titova Yu. V.</i> Kozma Terentyevich Soldatenkov's role in the formation of the Rumyantsev Museum .....	451
<i>Titovets E. I.</i> Vasily Burtsov's publications at the Central Scientific Library of the National Academy of Sciences of Belarus .....	456
<i>Tkacheva E. V.</i> Bibliometric assessment of the scientific heritage of corresponding member L. P. Rysin (1929–2015) .....	463
<i>Trofimova N. I.</i> Special bibliographic resources of national libraries of Russia .....	468
<i>Tutylnina A. G.</i> The emergence of the Soviet library system of public service .....	475
<i>Ulanova A. V.</i> The Ilyin Dynasty in service in Bronnitsky Uyezd (based on the materials of the personal archive collection of the Manuscripts Department of the Russian State Library) .....	479
<i>Filimonchik S. N. D. Z.</i> Gendelev's contribution to the book publishing industry development in Karelia .....	485
<i>Fomin D. V.</i> German folk poetry in N. G. Goltz's illustrations .....	491
<i>Khaytseva L. B.</i> The succession of L. B. Khavkina's ideas in forming the specialized book collection of the Library Science Study Centre of the Russian State Library .....	497
<i>Kharitonova S. K.</i> The collection of original book graphics by Gershon Abramovich Kravtsov, stored in the Rare Books Department (Book Museum) of the Russian State Library .....	503
<i>Khodanovich M. A.</i> Interdisciplinary researches in the Abridged Schedules of the Library-Bibliographical Classification (LBC) .....	508
<i>Chudinov D. A., Shevtsova L. A.</i> A unique copy of the Review of the Kormchaya Book: the history of its creation and acquisition by the Manuscripts Department of the Russian State Library .....	516

<i>Shamraeva E. Yu.</i> Exhibition as a cultural institution’s model of self-presentation in the digital space: real and virtual book exhibitions.....	523
<i>Shestopalov I. I.</i> Letters of foreign Slavists as a source of information about Juraj Križanić’s works .....	530
<i>Shustova Yu. E.</i> Copies of the Lviv edition of the 1704 Gospel stored in the Russian State Library .....	535
<i>Shustrova L. V.</i> Artist E. N. Golyakhovsky on the pages of the Soviet mass media of the 1960s .....	541
<i>Epshtein D. M.</i> “The Soviet government can keep its position in Cuba”: the publications of Comintern in the collection of the National Electronic Library.....	548
<i>Yakovleva G. V.</i> Information security in the Library-Bibliographic Classification (LBC) Schedules.....	554
<i>Yarkova K. P. V. M.</i> Gessen’s private library is a book monument of the Russian parliamentarism formation era at the turn of the 19th–20th centuries .....	558
About the authors .....	576